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今日济南

都会

天桥公安分局局长陈晨昨来本报接热线

不不用用回回贵贵州州老老家家，，可可办办济济南南户户口口

本报12月19日讯（本报记
者 张亚楠 吴金彪） 19日，
由齐鲁晚报、生活日报联合济
南市公安局举办的“有事您说
话——— 公安局长接热线，身边
事为您办”活动继续进行。上午
9点30分，济南市公安局天桥分
局局长陈晨带领治安、户政、出
入境、刑警、法制、消防等主要
职能部门负责人接听热线。从9
点半到11点，天桥公安分局一
上午共接了58个读者来电。

“这个词不太好，局长不是
大人。”热线接听过程中，70多
岁的市民张先生打电话时，开
口便称呼陈晨为“局长大人”，
陈晨语气谦和地说道，“老同
志，局长是为老百姓办事的，有
什么事你说就行。”

随后，这位市民倾诉了自
己几年前的一桩旧事，希望民
警能出面帮他协调一下。“老同

志你放心，我马上安排人找你
了解情况。”经过近10分钟的沟
通，老先生十分满意，电话结束
前特地祝陈局长身体健康。接
听完电话，陈晨当即安排民警
与这位家庭困难的市民结对
子，上门探望老人，关注一下老
人的情绪。

在热线接听过程中，一名
南方口音的小伙子，带着锦旗
来到本报编辑部，要求将锦旗
当面呈交局长。原来，小伙子姓
卢，浙江温州人，在泺口服装城
做生意。今年9月份，他停放在
路边的电动车被盗。大约1个月
后，警方通知他，被盗电动车已
找到。

“警察不是只办大案、要
案，涉及民生的偷盗案件，也是
我们的工作重点，这也是提高
老百姓安全感和满意度的最好
抓手。”陈晨说。

下周一(12月23日)上午9点半
到11点，济南市交警支队副支队
长、车管所所长王福才，将携业务
指导科、业务受理科、查验科、考
试科、机动车检测管理科等车驾
管业务职能部门负责人，来到本
报接听热线。届时市民可以拨打

齐鲁晚报热线96706110和生活日报
热线96709110互动交流。

此次热线接听活动，公安部
门承诺，能马上为群众解决的难
题，接到热线后当天解决。确实
难以解决的，会充分说明原因，
提供解决办法和办理期限。

您也可以从现在起通过齐鲁
晚报网站、微博、微信留言，或者
通过“济南公安”及“济南车管”的
微博、微信留下宝贵意见和建议。
我们将把您的问题一一转达给车
管所所长及职能部门负责人。

本报记者 张亚楠 吴金彪

下周一，
向车管所所长
咨询车管业务吧

有事您说话
公安局长接热线，身边事为您办

天桥公安分局陈晨局长接听热线电话。 本报记者 张中 摄

热线1 民警一番电话，贵州小伙不用跑回老家了
“我帮亲戚问个事，他二十

来岁，贵州户口，只有一代身份
证，因此找工作很不方便，但是
由于家庭特殊原因又没法回贵
州换二代证。像他这样的情况想
把户口迁到济南有办法吗？”12
月19日上午10点，在齐鲁晚报、
生活日报呼叫中心，济南市公安
局天桥分局局长陈晨接到了纬
北路街道李女士打来的电话。

“对于您说的情况我大体了
解了，麻烦您让小伙子尽快准备
一下他户籍所在地派出所提供
的户籍证明，我们户政科工作人
员会尽快去现场落实情况。”陈
晨局长说。

下午3点，记者跟随济南市

公安局天桥分局户政科科长辛
琦来到纬北路街道办事处，见到
了李女士。

“小伙子是我一个远房亲
戚，十来年前，他母亲离家出走，
这之后就一直跟他卧病在床的
父亲相依为命。因为济南这边没
有什么亲人，又没有户口、身份
证，他现在找工作都很困难。因
为父亲常年卧病在床离不开人，
他又没法回贵州老家更换身份
证。今天在晚报上看到公安局长
接热线，我就想帮他问问局长，
像他这样的特殊情况怎么办，没
想到下午警察就过来了。”

查看了户籍证明，辛琦进一步
上网查询了小伙子的身份信息，并

跟小伙子户籍所在地——— 贵州省
黔南州都匀市当地公安部门工作
人员一一进行了电话核实。

“从贵州公安那边我们了解
到，小伙子确实于2004年左右在
当地办理了一代身份证。这样，
我们确认了他的身份，就不必要
让他抛下父亲再回老家更换二
代身份证了，只需要填一份落户
申请书就可以了。”辛琦说。

据了解，在11月5日召开的
全国治安管理工作座谈会上，公
安部副部长黄明曾强调“可以不
开证明的不要让群众开证明，可
以一趟解决问题的不要让群众
跑两趟，可以不回原籍办理手续
的不要让群众来回跑。”

热线2 防物流老板“跑路”，建经侦联络室
“几个月前，物流公司老板

跑路了，我放在他那100多万元
的代收货款都被卷跑了。当时我
打了110，派出所也立案了。现在
听说那个物流老板躲在宁阳，您
能不能帮我调查一下？”19日上
午10点多，济南市公安局天桥分
局经侦大队政委伊长友接到了
个体户崔先生的求助电话。

伊长友请崔先生不要着急，
并表示他会尽快把相关信息反
馈给受理该案的派出所，并过问

案件具体进程。
“年底了，又到了物流老板

跑路的高发季节。”伊长友说。年
底各公司都在清账，这时候，有
些经营不善的物流企业老板就
卷走客户的代收货款躲起来。

“前些年这种案件非常多，
一年有两三百万的金额，这两年
天桥公安加大了打击力度，这种
案件明显减少。”伊长友说。天桥
区是物流行业集中区，有几千家
物流企业，因此，物流老板卷钱

跑路案件也比较集中。
“经深入了解，我们发现，之

所以物流行业容易出现跑路现
象，跟物流公司登记门槛低，登
记信息核查不严有关。我们看
到，要解决问题还得从源头上加
强物流公司监管。”伊长友说，从
去年开始，天桥公安分局在辖区
十来个大的物流市场建立了经
侦联络室，严查物流市场入户业
户的身份信息，从源头上有力控
制了跑路现象的发生。

热线3 房屋长期不住，别忘给邻居留个电话
市民杨女士打来热线反映，

她在西苑小区购买了一套房子，
因为要留给孩子做婚房一直没
入住。2012年5月，她打算装修房
屋，却发现房门被撬，北阳台被
安装了燃气管道。杨女士后来才
了解到，原来是邻居和燃气公司
擅自撬锁开门进屋安装了燃气

管道。随后杨女士更换了门锁，
并找到邻居和济华燃气公司讨
说法，邻居当面向她表达了歉
意，然而她多次去找安装管道的
燃气公司交涉，对方却一直不承
认错误，并拒绝承担相应责任。
杨女士一家为此一直没有入住
新房。希望民警能帮助协调此

事。
天桥公安分局法制大队负

责人赵中刚表示，对于杨女士反
映的情况，民警将对此事进行调
查核实，并帮助杨女士协调。民
警也提醒市民，如果房屋长期不
住，最好能给物业或者邻居留个
联系方式。
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